Santé

N'attendez plus pour vos rendezvous chez l'ophtalmo

Zoom sur un nouveau cabinet de consultations et d'urgences ophtalmologiques qui a ouvert ses portes le 17 mai dernier à Saint-Claude, au deuxième étage du pôle du Tomachon.

Par Vincent Patrin - 01 juil. 2016 à 12:30



Un modèle économique qui a déjà fait ses preuves

Le groupe ONO (Ophtalmology Network Organisation) est composé de plusieurs centres ophtalmologiques en Suisse et en France. La plate-forme sanclaudienne n'est « que » le 18e cabinet du groupe, et le troisième en France après celui d'Oyonnax créé fin 2013. Le tout repose sur une stratégie commerciale et médicale bien rodée et sur une recette simple : la collaboration avec les

hôpitaux et les médecins locaux, du matériel de pointe, et des assistants médicaux et administratifs en pagaille pour soulager le travail des ophtalmologues. « Notre système permet de ne pas avoir de liste d'attente. Des plages sont laissées libres pour les urgences, et en cas de problème grave, les patients sont accueillis dans la journée. Pour ceux qui souhaitent une simple consultation afin de changer de lunettes, les délais d'attente sont de moins d'un mois », assure le personnel du centre.

Accès à la chirurgie réfractive

Autre argument qui fait mouche : dans une logique de mutualisation, le Centre de l'œil permet d'accéder à un grand panel d'interventions chirurgicales. En effet, le groupe dispose d'une clinique à Prévessin-Moëns (Ain) où sont réalisées des opérations de chirurgie réfractive pour permettre aux patients de voir clairement sans lunettes ou lentilles de contact. Ces techniques, cantonnées auparavant à la myopie, sont aujourd'hui employées pour l'hypermétropie, l'astigmatisme, et maintenant la presbytie. « Mais toute la préparation et les examens nécessaires avant l'intervention peuvent être effectués sur Saint-Claude », dit un salarié.

Plus de 300 opérations de la cataracte par an en perspective

«Les chirurgies de la cataracte n'étaient plus réalisées à l'hôpital de St-Claude depuis près d'un an. Les patients devaient donc se rendre à Oyonnax, Bourg-en-Bresse, ou Dole, avec des délais de rendez-vous parfois longs. L'installation de ce Centre de l'œil est donc un vrai plus pour la population », explique Jean-

François Demarchi, le directeur du centre hospitalier Louis-Jaillon. Pour l'établissement, qui travaille en collaboration avec la structure privée, cette installation est une très bonne nouvelle. « Nous avons la technicité, les locaux, le personnel, et le centre fournit le chirurgien. Outre l'aspect financier, cette synergie apporte de l'activité. Auparavant, nous réalisions environ 250 cataractes par an. Demain, les perspectives sont de 300 à 350 opérations chaque année », ajoute J.-F. Demarchi.